

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - ÉPOCA VI

Barcelona, jueves, 16 de abril de 1933

NÚMERO 1251

Contra la improvisación revolucionaria, el estudio sereno y a fondo de los problemas de la reconstrucción social

A la par que se levanta nuestro potente instrumento de lucha, trabajar por que la revolución triunfante encuentre cauces seguros de estabilidad y de progreso continuado

El Congreso de la C. N. T.

Por un planteamiento a fondo de los problemas de la reconstrucción económica y social

Uno de los temas más interesantes a discutir en el próximo Congreso Nacional de la C. N. T., es el que trata del Comunismo libertario. Sin necesidad de que nos esforzemos en destacarlo, se sobreestima por sí mismo, adquiere importancia palpante en la misma proporción en que se acercan las posibilidades de poner en práctica nuestro ideario.

Como una señal elocuente de lo que decimos, la necesidad de precisar las líneas generales de lo que será nuestra revolución ha espoleado con punzante premura en estos tiempos de realizaciones sociales. Antes, cuando la revolución social aparecía como un hecho lejano, porque no habían madurado las condiciones objetivas que presiden su estallido, no existía esa comensal por concretar nuestros puntos de vista sobre el desarrollo futuro de la vida en sus diversos aspectos, económicos, éticos y sociales. A lo sumo esta era una preocupación que embargaba los espíritus de nuestros más inquietos militantes. Pero ahora nos encontramos ante una preocupación colectiva cada vez más viva, cada vez más exigente e imperativa en tal sentido. Tenemos que felicitarnos por ello.

La revolución no es tan sólo el hecho violento. Este se realiza con vistas a objetivos previamente determinados. ¿Cuáles son éstos? Cuanto más claramente se precisen; cuanto mayor sea el grado de previsión que nos lleve a penetrar en la vida de los sistemas sociales y a estudiar en el conjunto y en los detalles las formas económicas que podrán reemplazar, al día siguiente de la insurrección victoriosa, con los materiales humanos y con las organizaciones de que dispongamos en ese momento, a la burguesía y al Estado aplastados, tanto mejor para el éxito de nuestra empresa. A nadie se le ocurrirá que es mejor demerodear la tempestad revolucionaria y entregarse a las delicias de la improvisación, que afrontar los hechos con la serena seguridad del que ha meditado y, previendo las dificultades inmediatas que han de surgir, está dispuesto a encararse con ellas y vencerlas.

La improvisación no vale con el aparato económico. Además de contar con los organismos adecuados para hacerse cargo de la función productiva, hay que conocer con la máxima precisión en qué consiste esta función, la relación de las industrias entre sí, las fuentes de materias primas, la capacidad de estas fuentes y de todo el aparato económico. Lo que nos proporciona el país y lo que viene del exterior. En qué forma es posible proceder a la transformación de las industrias a que nos obligue un seguro bloqueo del capitalismo internacional, etc. Conocer todo esto es facilitar enormemente el triunfo de la revolución en su aspecto reconstructivo, el más difícil del proceso transformador.

Después de la revolución no se puede decir al pueblo que espere, hasta que se organicen los servicios de aprovisionamiento. Esto es meter por la ventana a la contrarrevolución que acaba de ser desalojada por la puerta. Hay que comer. Esta es la necesidad ineludible, apremiante, el primer deber que la nueva sociedad debe cumplir hacia todos sus componentes. Kropotkin ha destacado continuamente la necesidad de que ni por un solo instante se paralice el mecanismo económico.

El peligro para la estabilidad del nuevo régimen arrancará de una posible incapacidad funcional que generalice el hambre por todas partes. Esto es lo que hay que evitar, y la forma de evitarlo es la existencia de un movimiento que articule y vertebré sin pérdida de tiempo todo el mecanismo económico que recibimos de manos de la burguesía. En este hecho encuentra su garantía, no solamente la revolución misma, sino sus formas libertarias. Un pueblo que constata inmediatamente la intensidad del esfuerzo que se realiza para organizar una producción libre de parasitismo y de Estado; que lleva la responsabilidad de su existencia a todos los ambientes productores del mismo; que asegura el pan, ese pueblo estará al lado de la revolución. De lo contrario, surgirán los fraccionamientos, los rencores, el descontento, y con ellos la necesidad de la violencia permanente, de la dictadura.

Una mentalidad sólidamente libertaria difundida entre grandes masas de trabajadores no debe temer lo que se ha dado en llamar despectivamente, por algunos, muy escasos por fortuna, "vicios programáticos". Un conocimiento certero de los recursos económicos de un país, guiando las líneas generales de la reconstrucción social a base siempre de los materiales humanos y de las organizaciones disponibles —por generación espontánea no surgirá nada que no hayamos sido capaces de determinar previamente con nuestra actividad propagandista y creadora—, no implica peligro alguno de estancamiento revolucionario. Esto es posible en los movimientos autoritarios que no admiten ni un milímetro de desviación en sus programas cerrados, y cuya principal tarea consiste en construir un nuevo aparato de violencia para garantizar la intangibilidad de su dogma. Pero en los libertarios, que no conciben el desarrollo de la sociedad del porvenir de esa manera; que estarán prestos a rectificar todos los errores y a estimular las formas de experimentación que las circunstancias aconsejen como buenas, ese presunto fenómeno de estancamiento no es concebible.

Bien, muy bien que la organización se preocupe seriamente y de una vez por todas de estos problemas de la reconstrucción. Que al decir: el Comunismo libertario es una forma de convivencia que excluye el monopolio privado de la riqueza colectiva y la autoridad sangrienta y castradora del Estado, se sepa también cómo estimamos que es posible la realización de este ideal magnífico después del triunfo insurreccional de las masas productoras. Los Sindicatos tienen doblemente la responsabilidad de abundar en esas cuestiones, por cuanto les tocará jugar el papel descolante en la reconstrucción económica de la sociedad del porvenir.

Los pocos días que nos separan del magno Congreso de la C. N. T. deben ser inteligentemente aprovechados por todos. Si es importante fortificar nuestra herramienta de combate, lo es también en idéntico grado concretar nuestros puntos de vista sobre la sociedad del porvenir. Pensamiento y acción. Ligazón inestructible entre ambos, para el éxito de nuestra gloriosa empresa.

Confederación Regional del Trabajo A todos los Sindicatos de España

Habiendo editado el Comité Regional, por acuerdo de los Sindicatos, las Memorias correspondientes a la Conferencia Regional Extraordinaria celebrada los días 25, 26 y 27 de enero del corriente año, cuya edición está hecha en forma de pequeño libro, propio para llevarlo cómodamente en el bolsillo, recomendamos a los que deseen las mismas copias de las Memorias que se atengan a las siguientes indicaciones:

Las Memorias, encuadernadas en rústica, con una portada a dos colores alusiva al objetivo, son al precio de cincuenta céntimos cada una.

Los envíos que hayan de hacerse por correo certificado, irán a cargo del consignatario. Igualmente los que hayan de enviarse por agencia o recadero.

Todos los pedidos deberán dirigirse a nombre del Comité Regional, y a su dirección: Pasaje del Reloj, 2. 2.º, 1.º

OBSERVACIONES EN PRESENCIA DE DOS «COLAS»

Día de "jueves santo" del año en curso. (¡República late... y de trabajadores?).

En una plaza zaragozana, cuya descripción no hace al caso, han ido, durante algunas horas, formándose dos colas de gente: una, ante la portada de cierta iglesia parroquial, y otra, de inusitada longitud, ante el Sindicato de Construcción.

La presencia de ambas filas, hemos sentido, tal vez como en pocas ocasiones, merced, sin duda, a la coincidencia del doble espectáculo, los efectos recónditos de la indignación que nos producen siempre los ignominiosos contrastes que tanto aturden por doquier del régimen social imperante.

Vimos allí, aquel día de la anterior semana, dos realidades muy distintas, frente a frente estacionadas. En la cola de los que entraban al templo figuraban, naturalmente, muchos feícos que aprovechaban determinadas festividades eclesásticas para hacer ostentación de su boato. (Muy... tradicional).

La otra cola, la de los que iban destilando por el Sindicato predicho, era de centenares de obreros que, carecían de ocupación, acudían a inscribirse en las listas de "parados".

Los de una y otra cola se han visto cara a cara. ¿Vís a vis han estado personas que "ayunan" por canónico "sepost", y hombres, infinidad de hombres que, por falta de colocación, no comen desde hace ya tiempo!

Los "siervos" de Dios, conmemoran lo del Gólgota. ¡Y el verdadero calvario viene siendo universalmente el de los trabajadores que, con exceso de resignación, aguardan a que se les proporcione el medio de ganarse el pan con el sudor de su cuerpo...!

Fernán P. Menéndez
Zaragoza, abril 1936.

Los Sindicatos que ingresan en la C. N. T.

Notificamos a los trabajadores en general y a la organización confederal, que la Sociedad de Oficios Varios de Peñíscola, con sus trescientos afiliados, ha ingresado en nuestra gloriosa central revolucionaria.

Los trabajadores de Peñíscola saludan, en esta ocasión, a los Sindicatos de la C. N. T. y les estimulan a perseverar en sus objetivos emancipadores.

Este Comité Comarcal, al dar cuenta de la adhesión, ruega a los Sindicatos de otras localidades, que si llega algún camarada de Peñíscola y lleva baja sin carnet, que se le atiende y se facilite el carnet correspondiente. Esta irregularidad se debe a la carencia de material confederal.

Glojas

Un grupo de obreros sin trabajo ha pasado por nuestra Redacción. Nos hablan llenos de indignación y desespero, ya que el hambre se cierne de forma cruel sobre sus miserables hogares...

Sublevo —dice uno de ellos— lo que ocurre en esta desgraciada España. Banquetes, discursos, dousiónes militares, fiestas a gran escala dan la impresión de un pueblo que vive en plena felicidad.

Pero este aspecto de la vida española oculta tras los bastidores del escenario la verdadera tragedia. La tragedia de los que carecen de un pedazo de pan para acallar el hambre de sus pequeños...

Estamos cansados de promesas y discursos. Cada día se nos habla de obras públicas, millones destinados a solucionar el problema del paro, y éste sigue como el primer día.

¡Hemos de dejarnos morir lentamente de hambre! — nos dice con gesto de rabia el pobre sin trabajo.

Nosotros compartimos el dolor y la indignación de estos compañeros. No se puede jugar con el hambre de los trabajadores; no se puede permitir que arrastren esta situación de miseria...

Hace tiempo decía la Prensa que se había votado un crédito para remediar de momento este angustioso problema. Sin embargo, nada se ha hecho para ello.

En Barcelona, como en toda España, hay mucho que hacer pero nada se hace. Falta escuelas, viviendas higiénicas, arborescencia las calles, pero todo se relega a segundo término.

Se pasa el tiempo glorificando la República y gastando millones de pesetas en banquetes que son un insulto a la memoria de los que se tucieron muchos días sin llevar un pedazo de pan a la boca.

Tienen razón los obreros sin trabajo. Es una cobardía dejarse morir lentamente de hambre. Es un crimen de lesa humanidad, y los gobernantes que son indiferentes a estos clamores serán responsables si estos desgraciados llegan a situación extrema y de violencia...

Basta ya de fiestas y de comedias ridiculas... No olviden los potentados de hoy que los miserables del Pabellón de los Milagros, de París, Atacaron temblar un día, con su ira, el trono poderoso de los reyes de Francia...

El hambre no espera...

Las bajas han de ir acompañadas con el sello de esta Comarcal. Los carnets que no lleven la carta confederal, el cuño de este Comité y no estén al corriente, no son válidos. — El Comité Comarcal de Benicarló.

Actualidad HOMENAJES

España es la tierra de los homenajes. También se hacen homenajes en otros países, pero en España el homenaje es un hecho crítico. El homenaje es una cosa ridícula. Los que organizan los homenajes y el mismo homenajeado son gente que les interesa el estorbo, la pose, la vanidad.

El hombre sencillo, el hombre estudioso, el hombre que vale para algo, es enemigo de los homenajes. La abstracción está reñida con el escándalo. En el fondo de todos los homenajes hay algo de escándalo, tanto si se celebran en la calle, con el ruido levantado, como si se hacen en un salón alrededor de una mesa bien servida.

Las acciones buenas de los hombres se hay que destacarlas a son de bombos y platillos. El hombre hace el bien o se desentiende por la humanidad, sin discursos y sin monedas de papeles, y sin pulir al aire, que es otra pose.

Lo de la visita a las tumbas es una ridiculez. El culto a los muertos, es una especie de fanatismo mezclado con un sentimentalismo morboso. Cada año ha tumba de Machi se halla cubierta de flores y ante ella desfilan todos los lorones.

No obstante, hay otras tumbas anónimas, sin una flor ni un recuerdo. Son los muertos de quinta categoría. Porque también en la muerte hay categorías.

En Oviedo se ha celebrado un homenaje a Luis de Sotomayor y a Bonifacio Martín. Estos hombres fueron asesinados en la revolución de Asturias. Ahora se les ha dedicado unas lápidas que dan muy nombres a dos calles de Oviedo. Asistieron socialistas, comunistas y republicanos, los dos primeros uniformados. Luego se formó una manifestación en la que figuraban banderas republicanas y rojas, que marchó por la calle del Marqués de Santa Cruz, Uria y otras, hasta el Ayuntamiento.

En la revolución de Asturias ofrecieron sus vidas una multitud de hombres oscuros, miseros, trabajadores del taller y de la fábrica. No eran periodistas, ni diputados, ni ex ministros, ni siquiera jefes de ningún partido político. Eran, sencillamente, revolucionarios. Sentían la revolución, deseaban acabar con una vida de miseria y de injusticia.

Para estos seres anónimos no hay homenajes. Ni siquiera recuerdos.

Nosotros tenemos también hermanos nuestros que sucumbieron en Asturias. Que dieron su sangre generosa, que ofrecieron su vida en aras de un ideal de fraternidad y de igualdad humana. Entre ellos está un nombre bien conocido: José María Martínez. Modesto, sin pretensiones, fue depositando todo el material posible para que fuera un éxito el estallido de rebeldía. No se conformó con una carga de fusil y defendió en la calle la revolución.

Las balas de los sicarios agujeraron su pecho, y allí quedó, en medio de la carretera. ¡Como los hombres! Muchos que sucumbieron de revolucionarismo desde un asiento mullido del Congreso, contra una seguridad de malestar al pensar en estos hombres silenciosos que supieron dar un alto ejemplo de virtud moral murieron frente a las fuerzas reaccionarias en defensa de la libertad.

Volvemos a repetir que el homenaje es una cosa ridícula.

No es esta la hora de los homenajes. El enemigo de glojas es la sombra. Ataca por todos los flancos. Demuestra que tiene muy buena organización reforzada con armas y dinero.

Dejemos en paz a los muertos y preocupémonos de los vivos. Menos coronas, menos homenajes, menos pulir al aire. Decidido, organización y acción. La realidad es esa. Lo demás son tentativas.

Este número de SOLIDARIDAD OBRERA, ha sido viciado por la censura gubernativa

LOS DISTURBIOS DURANTE LAS FIESTAS DE LA REPUBLICA



Algunos de los detenidos en Madrid a raíz de los sucesos.

PAGINA DE COLABORACIONES

HIGIENE MENTAL

LA SEMILLA DE LA LOCURA

por el Dr. FELIX MARTI IBAÑEZ

Cuando en el último artículo habíamos del "terreno" en Patología mental...

Como hemos dicho en otras ocasiones, las causas exógenas de la locura...

En tal concepto, causa exógena puede ser toda fuerza externa capaz de imprimir una modificación patológica al ser humano.

Si pretendiésemos clasificar tales causas exógenas podríamos hacerlo o bien en función de la época en que actúan sobre la persona...

Las principales causas pre-natales, son todos aquellos procesos que, influyendo en la personalidad materna...

La influencia de la fecundación sobre la vida mental ulterior del futuro ser es de la mayor importancia.

Como quiera que aún es el hijo un fruto del instinto ciego y no de la razón luminosa...

Desde la procreación que se realiza en estado de alcoholismo frías o intenso de los padres...

En un orden de magnitudes colectivas, se ha podido observar que los grandes festejos populares...

Durante el embarazo materno, los procesos infecciosos, las intoxicaciones externas (alcohol, drogas, etc.)...

La Patología alemana ha establecido que puesto que existe tal correlación entre el cuerpo y espíritu...

El momento del parto suscita la determinación de nuevos peligros para el recién nacido.

EL SUELO Y EL SUBSUELO

LOS SIN TRABAJO

Muy complejo es el problema que constituye la fase preparatoria del hecho actual del exceso de brazos.

Mucho se ha escrito y discutido sobre ello. Hombres tan eminentes como nuestro José Ortega Gasset...

Yo entiendo que los problemas de orden social, más que universales, locales, y por esto entiendo que el problema mundial de los sin trabajo...

No recuerdo bien si en España existen actualmente unos 800.000 obreros sin ocupación...

Estos 800.000 hombres representan quizás tres millones de personas que viven en completo desequilibrio económico y sufren por el simple hecho de haber nacido...

El hecho concreto es que existen los sin trabajo, y se les debe atender lo más pronto posible.

Un subsidio es oneroso, depreciable, inseguro y, además, impropio.

La causa, son hoy atribuidas a lesiones de las glándulas de secreción interna.

Este número de SOLIDARIDAD OBRERA, ha sido visado por la censura gubernativa

Se ve claro que no es este el camino. El camino es construir con los brazos baldíos cosas productivas para la colectividad.

Y estas cosas no pueden ser otras que las obras públicas, y aun de las obras públicas las hidráulicas, como canales, pantanos, pozos, desecaciones y drenajes.

En Cataluña, podemos decir que sus 64.000 parados que los suponemos podrían ser ocupados inmediatamente todos.

En la construcción de pueblos satélites en casi todas las poblaciones actuales congestionadas y anticuadas.

Y ha de ser y será así, por una razón muy sencilla. Porque una nación es como un depósito: si no se ingresa no se puede sacar.

Pero, ¿qué hago? No he empezado todavía a decir cosas y ya se me acaba el papel.

Otro día escribiré más.

AGRICULTURA MODERNA

EL PROBLEMA DE LA TIERRA

Pocos libros han tenido una influencia tan nociva sobre el desenvolvimiento del pensamiento económico humano...

Y así como los modernos ganaderos abren nuevos derroteros a la Biología, los modernos agricultores trazan desconocidos senderos de mejoramiento y superación a la Fisiología de las plantas.

Es muy cierto que el formidable desarrollo de las facultades productoras del hombre en el terreno industrial...

Mientras que la ciencia dedica por regla general su principal atención a las empresas industriales...

Claro es que hoy, con el predominio del sistema estatal y capitalista, precisa gastar muchísimo más de lo necesario para lograr tal producción intensiva.

Isaac Puente

NOTA BIBLIOGRAFICA

¿Se construye el socialismo en la U. R. S. S.?

La Editorial "Nervio", de la Argentina, ha dado a la publicidad este folleto de E. Lanti e Ivon...

La revolución de octubre no se propuso ninguno de esos fines, sino exclusivamente la experimentación del socialismo.

Al trabajador, dolido de la injusticia económica que soporta en régimen burgués, no le interesa del hecho experimental ruso el nivel de producción agrícola e industrial.

En Rusia existen jerarquías políticas y clases económicas privilegiadas por la remuneración y el confort que disfrutan.

lujo y para los obreros de última categoría, trenes "Maxim", con vagones "teplushka" de cuarta clase.

En el trabajo existe el capataz técnico y el capataz político. El primero vigila su rendimiento, como en la racionalización capitalista.

Si se tiene en cuenta que existe la propiedad privada (abolida en un principio), que se ha restablecido el comercio privado, suprimido los bonos de pan y restablecidos los grandes sueldos...

Como Italia, y como Alemania, Rusia es un presidio. No nos importa la calidad del rancho, ni la severidad o la bondad del Reglamento.

Andrés Bello
Fullera (Lérida).

SI SUFRE DE DOLORES DE ESTOMAGO TENGA MUCHO CUIDADO

Muchas personas se han acostumbrado ya tanto a los dolores de estómago, que los consideran como "cosa sin importancia". Esto es lo que vulgarmente se llama "jugar con fuego".

PARA EL MINISTRO DE JUSTICIA

¡AMNISTIA!

En la Fortaleza La Mola hay 28 presos políticos sociales que están comprendidos en el decreto de amnistía. ¿Por qué no se les liberta?

Después de cerca de dos meses de promulgado el decreto-ley de amnistía, nos sorprende hablar de su aplicación. ¿Qué hay que hacer para que salgan de las mazmorras de la Penitenciaría Militar de Mahón esos veintiocho compañeros nuestros?

Después de cerca de dos meses de promulgado el decreto-ley de amnistía, nos sorprende hablar de su aplicación. ¿Qué hay que hacer para que salgan de las mazmorras de la Penitenciaría Militar de Mahón esos veintiocho compañeros nuestros?

Después de cerca de dos meses de promulgado el decreto-ley de amnistía, nos sorprende hablar de su aplicación. ¿Qué hay que hacer para que salgan de las mazmorras de la Penitenciaría Militar de Mahón esos veintiocho compañeros nuestros?

EL PROCESO DE ORAN

Argella, tierra de negreos y víctimas. - La triste suerte de un puñado de hombres inocentes. - Breve historia de la burguesía reaccionaria

Al norte del continente africano, está Argella, la colonia de más rendimiento con que cuenta Francia. La parte septentrional está administrada por Constantina, Argel y Orán. Tres ciudades catalogadas como de primer orden. Cada una de ellas se distingue por la condición de su comercio. Constantina es la fuente del mineral; Argel, el lugar del turismo internacional, y Orán, el puerto céntrico del Mediterráneo.

Al norte del continente africano, está Argella, la colonia de más rendimiento con que cuenta Francia. La parte septentrional está administrada por Constantina, Argel y Orán. Tres ciudades catalogadas como de primer orden. Cada una de ellas se distingue por la condición de su comercio.

Al norte del continente africano, está Argella, la colonia de más rendimiento con que cuenta Francia. La parte septentrional está administrada por Constantina, Argel y Orán. Tres ciudades catalogadas como de primer orden.

DETRAS DE UNAS TOCAS

La solidaridad en los Gobiernos de la "Esquerda" consistían en dar impresiones, dejando luego las cosas a medio hacer. Y eso no puede ser. Ma volver a la orden que se ha de retirar las monjas que "atendían" el Asilo del Parque.

Existen innumerables métodos para matar pulgas, dice un adagio, que lo mismo puede ser de origen latino que fenicio. Y esta es una premisa que no debemos echar en olvido los trabajadores de la C. N. T., y en particular, sus militantes.

Existen innumerables métodos para matar pulgas, dice un adagio, que lo mismo puede ser de origen latino que fenicio. Y esta es una premisa que no debemos echar en olvido los trabajadores de la C. N. T., y en particular, sus militantes.

Por nuestra rotativa

En el Fiest de Sindicatos de la región, celebrado en la noche del día 11, fueron aprobados por unanimidad las gestiones realizadas para la adquisición de la rotativa con la que nuestro periódico quedará completamente transformado, creándose su importancia, pues con las doce páginas diarias abarcará todos los asuntos y podrá publicar una copiosa información que satisfaga todas las necesidades propias de un periódico moderno.

DEL MOMENTO

Existen innumerables métodos para matar pulgas, dice un adagio, que lo mismo puede ser de origen latino que fenicio. Y esta es una premisa que no debemos echar en olvido los trabajadores de la C. N. T., y en particular, sus militantes.

TEMAS DE ORGANIZACION

Hay necesidad de entrar de lleno, de abordar el problema de la estructuración de nuestros Sindicatos. Uno de los Sindicatos que más necesidades está de realizar esa obra es el Sindicato Mercantil, por cuanto la infinidad de las especialidades de que se compone da lugar muchas veces a involuciones, que reducen tanto en perjuicio de la colectividad como del individuo.

Azaña,

El momento histórico que vivimos es gravísimo, es decisivo. España tiene una revolución en gestación desde hace siglos. Los comuneros de Castilla en 1521; los "payeses", sublevados en 1640; en el glorioso "Corpus de Sangre"; la pérdida de las colonias, la ineptitud y el egoísmo de la plutocracia. La timidez y la cobardía de los elementos liberales.

TACHADO POR LA PREVIA CENSURA

La España progresiva es yugulada por la España bárbara y vandálica. Después, resurgimiento y gloria. Existe en nuestra alma un vigor indestructible. Elecciones de febrero de 1936. Nuestro pueblo tiene fe en un mesías, es creyente. Azaña representa y simboliza el idealismo purísimo de nuestro pueblo. Es la hora de la revolución. Destruir los privilegios, crear energías, segar para siempre la fuerza del poder tenebroso. Hay que hacer. Pero permanecemos quietos. La Historia no nos enseña nada. La justicia, la maldita justicia nos abre la fosa de un porvenir tenebroso. Se conspira en los medios militaristas, se incube el fascismo en las iglesias, la España encanallada y dorada no quiere morir.

Aclaración necesaria

Por medio de la presente aclaración, contesto a todos aquellos amigos y camaradas que, desde el interior y desde el exterior, me preguntan si pertenezco al Partido Sindicalista; diciéndoles que yo nada tengo que ver con el individuo que con mi mismo nombre actúa de Secretario en el citado partido.

Libros nuevos

"Superestado", es el organismo de una concepción superior de la vida humana, la cual se fundamenta en la conjugación de los valores políticos, económicos y espirituales. Este ensayo de orgánica social de J. Planas Mundet forma un volumen de 200 páginas, con grabados; saldrá a mediados de abril y lo administra la Librería Catalana.

Información Nacional

HUELGAS Y CONFLICTOS

Los obreros de la Construcción en Bilbao, se declaran en huelga por la conquista de las 44 horas

Bilbao, 15. — Esta mañana comenzó en Bilbao y provincia la huelga del Ramo de la Construcción, afectando hasta ahora a diez mil obreros. El paro transcurre con tranquilidad. Esta tarde el gobernador celebrará una entrevista con los patronos y obreros y delegado de Trabajo, para ver de llegar a una fórmula de arreglo. Los obreros piden la implantación de la jornada de 44 horas, igual que existe en otras provincias de España. Los obreros ocupados en las carreteras de la Diputación han secundado el paro. La Comisión gestora provincial se reunió para estudiar una hoja que le ha remitido el Sindicato del Ramo de la Edificación, relacionada con la huelga, y hasta el viernes próximo no se sabrá la contestación.

Otro anuncio de huelga

El domingo próximo irán a la huelga, de no surgir un acuerdo, los cobradores y conductores de autobuses de Bilbao, que piden aumento de sueldo.

LA SESION DE CORTES

En el Parlamento reina el más completo orden. Como muestra, reproducimos la intervención del fascista Calvo Sotelo.—Azaña habló, y poca cosa nos brindó.—Lo único que nos interesa, es la inmediata ampliación de la amnistía

Madrid, 15. — En la sesión de Cortes de esta tarde, y en medio de gran expectación, se ha levantado a hablar el jefe del Gobierno. De su discurso son las siguientes palabras: Se refiere a la primera de esas partes, reparaciones, y habla de la amnistía concedida. Dice que ellos obtuvieron de la Diputación Permanente de las Cortes anteriores un texto legal que ya se ha aplicado. Esa amnistía acordada no es bastante, y el Gobierno presentará un proyecto para ampliarla convenientemente. Después se refiere a los antecedentes que les han llevado a la readmisión de los obreros. Aparte de esta materia reparadora —dice—, existe la que se refiere a lo que se ha podido realizar desde el año 1934. Hay que completarla ofreciendo las reparaciones debidas a los funcionarios y obreros perseguidos por sus ideas políticas y a la exigencia de responsabilidad por extralimitaciones y abusos cometidos con motivo de los sucesos políticos de 1934.

Discurso accidentado de Calvo Sotelo

Continúa el señor Calvo Sotelo su discurso, frecuentemente interrumpido. Se destaca en las protestas la diputada Julia Alvarez. Sigue diciendo el orador que los miembros del Instituto de Derecho Internacional han decidido suspender el Congreso que habían de celebrar en España este mes. Se dirige al señor Azaña, diciéndole: Ahí estáis vosotros, en representación de la burguesía. El señor Azaña: Yo represento a mis electores. El señor Calvo Sotelo: Representáis el programa. El señor Azaña muestra el programa. El señor Calvo Sotelo recuerda que el programa declara que están dispuestos a mantener el orden. Lee otros extremos del mismo, para deducir que teme que el Gobierno no quiera mantener el orden social que se deduce del programa del Pacto. Agrega que a su juicio el programa es un asunto y seña, y manifiesta que en los discursos comunistas se ha dicho que este Pacto no era sino un tránsito.

Tenía que hablar Azaña. Lo ha hecho. Un discurso con bastantes vaguedades. Un discurso de medias tintas. Un discurso, en fin, político. Las oposiciones intervinieron. Gil Robles se mostró encantado con algunas cosas de las dichas por el jefe del Gobierno, e hizo observaciones a otras. Calvo Sotelo se entretuvo en extremar las cosas. La Cámara chilló. Interrupciones a granel. Gritos y amenazas. Estamos al comienzo de una etapa parlamentaria. Pronto veremos espectáculos tan sabrosos como nos ofrecía el Parlamento "straperlista" en sus postrimerías.

Una vez más se asegura cesarán los estados de excepción. Esta misma semana se restablecerá la normalidad. La esperamos ansiosos. No para chillar, sino para razonar y decir lo que ocurre. El pueblo debe conocerlo. No es posible mantener el silencio de cosas graves. La reacción hace de las suyas, y el pueblo debe conocer sus pasos, para disponerse a impedir sus pretensiones dictatoriales.

Renovación Española y tradicionalistas piden mano dura a las autoridades para que imponga el orden. ¿El colmo del cinismo! ¿Quiénes perturban ese orden? ¿Quiénes hacen funcionar las pistolas, cometen atentados y tiran bombas? Se detiene a los fascistas en esos actos. Suponemos no pretenderán que sean los chinos quienes lo hacen...

Deficientes construcciones Una casa derrumbada

Sevilla, 15. — A consecuencia del fuerte viento se ha derrumbado la casa número 7 de la calle de Manuel Arellano. Afortunadamente, no han ocurrido desgracias. También el viento arrancó de cuajo una de las palmeras de la plaza del Duque de la Victoria.

tuó sobre los Gobiernos del último bienio. No; nosotros ya hemos dicho que dejamos al Gobierno la administración del triunfo. Pasa a ocuparse de cuanto se ha dicho con respecto a los sucesos, y se extraña de que se tome como punto de partida el 16 de febrero, olvidando lo ocurrido antes.

Las derechas —dice— hicieron la propaganda diciendo que si triunfaban las izquierdas ocurrirían graves males, y es que traducían el pensamiento de lo que ellos pensaban ejecutar en caso de que el triunfo fuera suyo. Anunciaron las derechas que se asaltarían Bancos. Pues bien: los han asaltado ellos mismos retirando 500 millones de las cuentas corrientes. Hablaron de asaltos a fincas, y ya hablaremos de eso.

Sigue diciendo que los obreros han sufrido persecuciones y sufrieron el dolor de verse estirados por hambre. Se triunfó y no ocurrió nada de lo que anunciaban las derechas, y por eso había que provocarlo. Lo valía a ver. Se celebraba una manifestación, y desde un auto unos provocadores dispararon sobre las masas. No siendo bastante para empujarlas, se ataca contra los señores Jiménez Azía y Largo Caballero. Respecto a éste dice que no se realizó como lo ha contado la Prensa, pues las balas fueron adonde se pretendía, sobre el teléfono, y se produjo la agresión después de una llamada telefónica. Afirma que después de una investigación de sus diputados, ha llegado a la conclusión de que los sucesos en todas partes se produjeron por las derechas. Retata el caso de un pueblo de Salamanca, diciendo que allí sonaron las campanas anunciando un incendio, y que cuando acudió el vecindario fué recibido a tiros. ¿Quién tocó esas campanas? Una voz: Contra las derechas. Luego el señor Llopis relata otro caso ocurrido en la provincia de Alicante, donde el administrador de una casa hizo entrar en la finca a unos obreros y luego los denunció como asaltadores, como así hubo de reconocerlo en un acta notarial. ¿Que se han quemado iglesias? A nosotros no nos interesa que se quemen iglesias. Lo que sucede es que la Iglesia ha sido deliberante y no desaprovecha ocasión de zaherir a la República.

No tenemos que solidarizarnos con los actos de violencia, pero nos explicamos lo ocurrido. Los hechos otros han sido como réplica de otros anteriores. No será fácil demostrar que nosotros fuéramos los iniciadores; pero muy sencillo demostrar que fueron nuestras organizaciones las que calmaron los ánimos. Hay que desmarcarse a las derechas.

Voces: A todos. El señor Llopis: A las derechas. Nosotros quisiéramos que se nos explicara qué se ha hecho de las docenas de armas y licencias facilitados en los Gobiernos civiles. Todos los que sufrimos registros, sabemos que no fueron realizados por la Policía, sino por jóvenes de Acción Popular. (Rumores.) Pero, ¿dónde están las armas que están entrando en España? No serán para las izquierdas, como dijo el señor Calvo Sotelo. Los hechos de estos días demuestran dónde están las armas.

Solicita que cuanto antes se cumpla el programa del Frente Popular y que se castigue a los que han llevado al extranjero el dinero para realizar esta campaña, a la que aludió el señor Calvo Sotelo. Termina diciendo que mientras el Gobierno siga cumpliendo su palabra, la minoría socialista le prestará su apoyo.

Interviene a continuación el comunista José Díaz. Dice que las derechas tienen que responder ante el pueblo de la represión de los sucesos de octubre, y por eso tratan de desviar la atención. No lo conseguirán. Luego dice que el señor Gil Robles no está presente porque ha huido

Un comentario a los sucesos de ayer en Madrid

Madrid, 15. — "El Liberal" publica un fondo titulado: "El complot de la Castellana", del que copiamos los párrafos que siguen: "La perturbación producida ayer con ocasión del desfile militar en la Castellana, tiene toda la traza de un burdo complot contra el Gobierno y el presidente de la República." "¿Un boedo que quema una traca? ¿Un incesante que pone un petardo en las inmediaciones de la tribuna presidencial? Sea lo que fuere. Lo mismo da una cosa que otra. Lo cierto es que inmediatamente salen a relucir pistolas, y que si no se disparan contra el presidente de la República o del Gobierno, es porque una barrera humana, un dique formidable de masa popular, impide a los agresores desarrollar su plan." "La presunción natural y lógica es que todo ello obedeció a un plan. Primero, de alarma, producida por una explosión —el petardo— o por varios explosivos, la traca. Carreras y sustos y confusión." "Y al revuado de todo esto, unos disparos de pistola de los que se prometieron más, mucho más de lo que pudieron lograr." "Y para proteger la huida de los agresores, compactos grupos en la plaza de Colón, que chocaron cruentamente con los manifestantes." "Podrá reducirse todo a la traca de un boedo; pero, como se explica la presencia de elementos fascistas, de grupos de falanges en una fiesta republicana?" "Es indudable que no fueron a ella para prestarle su adhesión..."

Madrid, 15. — El señor Besteiro estuvo hablando esta tarde con los periodistas, y la conversación recayó sobre las posibilidades del señor Besteiro para la jefatura del Estado. Los informadores le hicieron algunas preguntas y contestó: "No sé nada. No creo que tenga fundamento el que mi nombre suene para la primera magistratura del Estado. Mi puesto está aquí, en los escafos. Sobre todo no creo que mi nombre tenga probabilidades de triunfo, y, además, tengo otras ocupaciones a que dedicarme."

No los quiero... porque son verdes

Madrid, 15. — El señor Besteiro estuvo hablando esta tarde con los periodistas, y la conversación recayó sobre las posibilidades del señor Besteiro para la jefatura del Estado. Los informadores le hicieron algunas preguntas y contestó: "No sé nada. No creo que tenga fundamento el que mi nombre suene para la primera magistratura del Estado. Mi puesto está aquí, en los escafos. Sobre todo no creo que mi nombre tenga probabilidades de triunfo, y, además, tengo otras ocupaciones a que dedicarme."

Lluvias e inundaciones

Avila, 15. — Continúa el temporal de lluvias en la capital y en toda la provincia. No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales. Los ríos han experimentado una enorme crecida. El río Adaja se ha desbordado y han quedado inundadas las huertas próximas a la capital.

Una contestación normal

Madrid, 15. — Estos días viene habiéndose de una posible alianza de todos los elementos obreros, entrando en la misma la C. N. T. Un periódico se ha entrevistado con algunos elementos de dicha organización obrera, quienes le han manifestado lo siguiente: "Pedimos al Comité, a uno de sus miembros que nos adelante algo, una impresión personal, sobre la alianza. El secretario nos contesta: "Tenga en cuenta que en la Confederación Nacional del Trabajo no hay individualidades ni individuos que puedan opinar por su cuenta. El próximo Congreso es el que tiene que decidir, y en este Congreso, al que podrán asistir ustedes los periodistas, verán lo que se decide. Desde luego, los Sindicatos que integran la Confederación estudian detenidamente el problema para ver de llegar a un acuerdo; pero, como ya le digo, sólo los Sindicatos tienen derecho a opinar."

Hasta aquí el Comité Regional de la Confederación. El Congreso que se celebrará el día 1 de mayo dará la anhelada contestación. ¿Se llegará a un acuerdo?

"como hacen todos los cobardes. (Las derechas protestan airadamente.) El presidente ruega que no use términos ofensivos. El señor Díaz dice que esto no es una Cámara de cuernos tiesos, sino de puños fuertes, y por esto tiene que decir la verdad.

La huelga de los taxis ha tenido gran extensión

Madrid, 15. — A consecuencia del planteamiento de la huelga en el Ramo de Taxis, declarada anoche, durante el día de hoy el tráfico rodado en las calles de Madrid experimentó la consiguiente disminución, advirtiéndose hoy más que en otras ocasiones con motivo de la persistente lluvia, que obliga a mayor utilización de los automóviles de alquiler. Por la tarde ha continuado la huelga que, como se sabe, obedece a un litigio planteado sobre duración de la jornada, salario, tanto por ciento y otros extremos en los que no coinciden las partes obrera y patronal. El conflicto afecta a varias organizaciones. A la C. N. T. y a la U. G. T., por los obreros, y a la Sociedad Madrileña de Proprietarios de Taxis y a La Española, por los elementos patronales.

El cierre de unas minas deja sin trabajo a mil obreros

León, 15. — Ha suspendido los trabajos la Empresa minera Huera Vascoconesa y también la de Santa Lucía, quedando sin trabajo unos mil obreros. Las causas de la suspensión son que las Empresas aludidas tienen apiladas más de 30,000 toneladas de carbón en las bocaminas, y por ello dispusieron trabajar solamente cuatro días a la semana. Esta disposición no fué aceptada por el personal, que quiere trabajar las seis días, y por ello cerraron.

Vista de una causa

Ciudad Real, 15. — Después de varias suspensiones se vió en la Audiencia, ante el Tribunal de Jurado, la causa seguida contra varios vecinos de Almagro y otros pueblos limítrofes, por el incendio de la Plaza de Toros de Almagro, hecho ocurrido en el mes de agosto de 1932. El fiscal calificó los hechos de desorden público e incendio, y solicitaba la pena de dos años, ocho meses y dos días de prisión menor para todos los procesados, y además, para José Romero, cuatro meses y un día de arresto por hurto. Los defensores solicitaron la absolución.

Los procesados, acusados de incendiar la Plaza de Toros de Almagro, son absueltos

Practicada la prueba testifical, el representante del Ministerio público modificó sus conclusiones retirando el calificativo de delito de desorden, por estar comprendido en la amnistía, pero mantuvo el de incendio y solicitó una indemnización de 71.578 pesetas, cantidad en que están valorados los daños causados en la Plaza. El Jurado emitió veredicto de inocuidad, siendo los procesados absueltos.

Una contestación normal El Congreso de mayo es el único autorizado para hablar de unidad

Madrid, 15. — Estos días viene habiéndose de una posible alianza de todos los elementos obreros, entrando en la misma la C. N. T. Un periódico se ha entrevistado con algunos elementos de dicha organización obrera, quienes le han manifestado lo siguiente: "Pedimos al Comité, a uno de sus miembros que nos adelante algo, una impresión personal, sobre la alianza. El secretario nos contesta: "Tenga en cuenta que en la Confederación Nacional del Trabajo no hay individualidades ni individuos que puedan opinar por su cuenta. El próximo Congreso es el que tiene que decidir, y en este Congreso, al que podrán asistir ustedes los periodistas, verán lo que se decide. Desde luego, los Sindicatos que integran la Confederación estudian detenidamente el problema para ver de llegar a un acuerdo; pero, como ya le digo, sólo los Sindicatos tienen derecho a opinar."

Hasta aquí el Comité Regional de la Confederación. El Congreso que se celebrará el día 1 de mayo dará la anhelada contestación. ¿Se llegará a un acuerdo?

"como hacen todos los cobardes. (Las derechas protestan airadamente.) El presidente ruega que no use términos ofensivos. El señor Díaz dice que esto no es una Cámara de cuernos tiesos, sino de puños fuertes, y por esto tiene que decir la verdad.

AVISO INTERESANTE
Con el fin de facilitar la labor del periódico, rogamos enérgicamente a Sindicatos, Grupos, Ateneos y colaboradores del diario, que toda la correspondencia que tenga relación con la Redacción, sea enviada directamente a ésta: PASAJE DEL RELOJ, NUMERO 2, 2.º, 1.º.
La que haga referencia a la Administración, debe ser remitida a la CALLE CONSEJO DE CIEN-TO, 241, BAJOS.

Granada y sus problemas

Ante un Pleno de Sindicatos

¿Qué para cuando se publican estas líneas los Sindicatos hayan acordado la fecha para ir a la celebración de un Pleno Local de Sindicatos; quizá la fecha (21 y 22 del actual) que la Federación Local de Sindicatos le ha propuesto a los respectivos Comités...

Constitución de Sindicatos, Grupos y Ateneos en toda España

En Dos Caminos (Vizcaya), se ha constituido un Grupo Femenino, que tiene por objeto defender las ideas anarquistas y ayudar a nuestros hermanos presos. Dirección: María Arizabal, Parochochoa, 25, 1.º, Sasauri (Vizcaya).

Federación Provincial de Juventudes Libertarias de Valencia

A TODOS LOS SINDICATOS, ATENEOS, GRUPOS Y JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LA PROVINCIA Este Comité Provincial ruega a todos los compañeros de la provincia que, a poder ser, se abstengan de celebrar actos públicos, asambleas, excursiones, etc., el domingo, día 26 de abril...

MARITIMAS Importancia del sexto punto de las bases de trabajo

El pasado día 27, tuvo nuestra Sección una asamblea donde se discutió y estudió las bases que a tal efecto nos envió el Comité Nacional. La importancia de las bases que se presentarán en breve a la Patronal, fueron casi en su totalidad discutidas...

Dictámenes que presentan las Ponencias nombradas en asamblea, sobre paro forzoso y problema agrario

DICTAMEN SOBRE EL PROBLEMA AGRARIO El problema del campo en España tiene diversas características y variados aspectos. Sin embargo, puede sintetizarse en tres secciones: jornaleros, arrendatarios y pequeños propietarios. Los demás aspectos pueden acoplarse perfectamente a esas secciones...

Metropolitanas Subsección Ferrocarril Metro Transversal

Hasta el año 1929, Tranvías de Barcelona, fondo de Foronda y Veiga, explotaron este f. c. Como militares y caballeros de honor (?), implantaron un régimen cuartelero, actuando de cornetes de órdenes Soriano y Estallo. Durante su reinado, ni Dios levantaba el pico; nadie se atrevía a protestar porque no se excomulgaban el sudor. Sólo criticaban, ninguno daba la cara; únicamente entonaban el tierno balido de ovejas temerosas a verse privadas del pasto...

Se ruega a todos los compañeros de Junta Administrativa que pasen por nuestro local social, Rumbó de Santa Mónica, 17, hoy, de seis a siete de la tarde.—El Secretario.

ESE ES EL CAMINO Un alto ejemplo de sentido de responsabilidad y un acuerdo que dignifica a los mercantiles seleccionados

El pasado viernes, día 25, una Comisión de obreros mercantiles seleccionados, de distintas ideologías, pero mancomunados por un objetivo común, cual es conseguir su readmisión, por cuanto injustamente fueron despedidos, convocó a una asamblea a los seleccionados para ver, ante la actitud parcial de las Comisiones arbitrales que todos los casos los falla en contra de los trabajadores, la actitud que de aquí en adelante había que adoptar.

Comité Nacional de Relaciones de los Sindicatos de Oposición en la C. N. T. de España A todos los Sindicatos de Oposición de Cataluña

reconocer al que aun debe ser Comité Regional de los Sindicatos de Oposición de Cataluña. La Conferencia Nacional así lo ha determinado. Por nuestro órgano en la Prensa "El Combate Sindicalista", conocéis los acuerdos recaídos sobre el punto del orden del día de la Conferencia que hace referencia al problema de la Oposición dentro de la C. N. T.

Se ruega a todos los delegados y Comités de taller que pasen por sus respectivas barridas hoy, de seis a siete de la tarde, para un asunto urgente.—El Secretario.

MUEBLES EL CHINO Contado y plazos sin fiador 84, CARMEN, 84

La Garriga

A LOS TRABAJADORES
Compañeros: Cada minuto que pasa, nos trae una prueba más de que los políticos, sean del matiz que sean, no pueden solucionar los problemas que tienen planteados los trabajadores.

Arenys de Mar

NUESTRO "BALUARTE" ES EL SINDICATO
A todos me dirijo sin otro fin que el de despertar en vosotros la necesidad de organizaros para poder remontar el camino de nuestra emancipación moral y material.

Esparraguera

AL PUEBLO
En esta localidad, como en tantas otras, es bochornoso lo que está pasando. No hace muchos días, los obreros en paro forzoso celebraron una asamblea, en la que se nombró una Comisión que se encargara de todo lo referente a la cuestión de los sin trabajo.

Lérida

FEDERACION PROVINCIAL
El Comité Provincial, comunica a todos los trabajadores de la provincia, que para el próximo domingo, día 19, a las tres de la tarde y en el Teatro Municipal de los Campos Eliseos, se celebrará un importante mitin de clausura de la brillante gira de propaganda que hemos realizado por todas nuestras comarcas.

Trabajadores
Una enseñanza para vosotros exclusivamente, dada por trabajadores. Enseñanzas técnicas profesionales, en todos los ramos. Cultura general. Ortografía, etc. Apartado, 1. - Prat de Llobregat



Sallent

El Sindicato Unico de Mineros de Sallent, ha cursado un telegrama al ministro de Justicia, que dice así: "Excmo. Sr. Ministro de Justicia, Madrid. El Sindicato Unico de Mineros, reunido en asamblea general, pide el excarcelamiento de los condenados injustamente por los Tribunales de Urgencia."

AVISOS Y COMUNICADOS
El Sindicato Unico de Mineros de Sallent, pone en conocimiento de toda la organización de Cataluña y de España en general, que toda la correspondencia dirigida a él, sea con la dirección siguiente: Sindicato Minero, calle Blasco Ibañeta, número 5, bajos, Sallent (P. Barcelona).

Hospitalet de Llobregat

SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES DE HOSPITALET. - A LA OPINION EN GENERAL
Teniendo planteado este Sindicato un conflicto con los hermanos Comae Toda, del ramo de la cerámica de esta ciudad, desde hace nueve meses, por los motivos ya sabidos, hoy, viendo este Sindicato como es su norma, por los intereses del proletariado, hace constar que se intensifica desde estos momentos el boicot a los productos avalados con el nombre Comae Toda y elaborados en la fábrica que los señores burgueses poseen en la calle Prat de la Ribes.

- Orden del día:
1. Oposición confederal.
2. Informe de los Comités Nacionales y revisión de sus cuentas.
3. Análisis de actividad y normativas.
4. Alianza revolucionaria.
5. La situación político-social.
6. El paro forzoso.
7. El problema agrario.
8. Concepción confederal del Comunismo Libertario.
9. La composición mixta del Comité Nacional Pro Presos.
10. Residencia del Comité Nacional.
11. Asuntos generales.

Granollers

BOICOT A LA BOVILA "LA ESTRELLA"
El Sindicato Unico de esta localidad, comunica a toda la organización confederal, que ha declarado el boicot a la bovila de ladrillos "La Estrella".

Federación Provincial del Trabajo de Lérida
GRANDIOSO MITIN
Grandioso mitin provincial de clausura de la gira de propaganda y organización, realizada por todas las comarcas leridanas, que se celebrará el domingo, día 19, a las tres de la tarde, en los Campos Eliseos, en el que tomarán parte los siguientes oradores: PEREZ RUBIO, ROSARIO DOLCET, FRANCISCO CARRERO, J. GARCIA OLIVER, FELISA GASTASARO.

«Llei de Contractes de Conreu»

Lo que dice y lo que en realidad es

III
Prosigamos, que decía el clásico, y retrocedamos a los artículos 67 y 68 haciendo referencia al 7.º, que ha llegado el momento de citarlo, y que dice: "Serán nulos todos los contratos en los que se obligue al cultivador al pago de la contribución territorial, tributos, tasas anejas y demás cargas reales que agraven la finca". Nada tan jurídico, pero también nada tan lejoso de la realidad. Un efecto más de luz para deslumbrar a los campesinos. En contraposición al citado artículo, el 67 dice en su apartado b): "Todo contrato de cultivo debe proporcionar al propietario una utilidad, una vez deducidas las cantidades que representan las cargas por contribución y otros impuestos". Esto quiere decir, y dice, efectivamente, que los gastos de los diversos tributos se considerarán como gastos de cultivo.

Mataró

LOS OBREROS DEL CAMPO
Es digna de tener en cuenta la gesta que se propone llevar a feliz término los campesinos de Mataró. Se trata de defender con entereza las bases de trabajo que los eternos explotados del terruño, afectos a nuestra inviata C. N. T., de común acuerdo con los no menos explotados campesinos de la U. G. T., han presentado a la burguesía respectiva.

ANGEL SAMBLANCAT
ABOGADO
Estudio
CALLE JUNQUERAS, 8, entresuelo
Horas de consulta, de 9 a 9

San Celoni

EL DEBER DE TODOS
Aquella necesidad tan sentida por una parte de trabajadores de San Celoni, ya es en parte una realidad. El lugar de reunión de los que sufren las injusticias de esta mal constituida organización capitalista, fomentadora de vicios y crímenes sin nombre, causa, en fin, de todas las miserias que pesan sobre la humanidad doliente.

Santa Coloma de Gramenet

CONFERENCIA
Mañana, viernes, día 17, a las nueve de la noche, en la Sala Xaconet, se celebrará una conferencia, organizada por la Casa del Pueblo. El compañero A. G. Gilbert, desarrollará el tema "República y Anarquía".

Gerona

FEDERACION PROVINCIAL
AVISO A LOS SINDICATOS
Por causas ajenas a la voluntad de este Comité, no ha podido organizarse la gira de propaganda acordada en el último Pleno de Sindicatos. Estando próxima la iniciación de la misma, rogamos a todos los Sindicatos nos indiquen las fechas más convenientes (días de la semana), para la celebración de los actos respectivos.

EN MATARÓ

GRANDIOSO MITIN DE AFIRMACION IDEOLOGICA Y POR LA UNIFICACION SINDICAL
Mañana viernes, 17 del actual, a las nueve de la noche, en el Cine Moderno de esta ciudad, tendrá lugar un importante mitin de afirmación ideológica y por la unificación sindical, en el que tomarán parte los siguientes camaradas: PASCUAL LEAL, JACINTO BORRAS, PABLO MONTILLOR, FRANCISCO ENGLEAS, MANUEL PEREZ.

Badalona

CONVOCATORIA
El Sindicato del Ramo de la Construcción (Sección Albañiles y Plomeros), celebrará asamblea general extraordinaria hoy jueves, a las ocho y media de la noche, en el Ateneo Progreso, calle Progreso, 544, para tratar el siguiente orden del día:

LA PROPAGANDA EN LA REGION

Para hoy viernes, día 17
SAN MARTIN
El Ateneo Obrero Martineño, calle Boadé, 14, celebrará una conferencia a cargo del camarada Francisco Carro. Tema: "De la República a un régimen social: ¿Evolución? ¿Revolución?"

SAN FELIU DE LLOBREGAT
Mitin de orientación sindical a las nueve y media de la noche por los camaradas Vicente Silvestre, María Durán, J. R. Magriñá y J. Pérez Rubio.

MATARÓ
Mitin de afirmación ideológica y por la unificación sindical. Oradores: Pascual Leal, Jacinto Borrás, Pablo Montllor, Manuel Pérez y Francisco Engleas.

ATENEU LIBERTARIO DEL POBLET
Conferencia a cargo del compañero Jaime Ribas. Tema: "Las Juventudes y los momentos actuales."

CAPELLADES
Mitin de orientación sindical a las nueve y media de la noche por los camaradas Antonio Ortiz y Carlos Prada.

GIRONELLA
A las nueve y media de la noche, mitin de afirmación ideológica y por la unificación sindical, organizado por los camaradas Juan Montserrat, María Durán, Ricardo Sans y Durruti.

PUIGOREIG
A las seis de la tarde, gran mitin de unidad sindical e ideológica por los camaradas J. Montserrat, M. Durán, R. Sans y B. Durruti.

SANTO DOMINGO DE SIENES
FEDERACION LOCAL DE SALAMANCA
Por carta se os indica los oradores que podrán desplazarse para el mitin. Contestad con urgencia si se celebra el mitin para el día 25.

SINDICATO UNICO DE MAHON
Contad para el día 30 con un compañero, que seguramente será M. R. Vázquez.

TIANA
Organizad el mitin para el día 22 a base de J. Borrás y María Durán.

ARENYS DE MAR
Organizad el mitin-asamblea para el martes, día 21. Contad con Durruti y María Durán.

CASTELLAR DEL VALLES
Imposible atenderos para el día 18. Organizad para otro día. Esperamos vuestra carta.

BINEFAR
Pasaremos aviso a los compañeros que irán al mitin de Lérida. Tal vez no tengan inconveniente en desplazarse a ese pueblo.

CLINICA
VIAS URINARIAS, Dr. Prados, PIEL, SIFILIS, PUERPERIO, NEFROLOGIA, GONORRREA (gota militar), Curación perfecta y segura. Impotencia, Espermatofilia. Casa, 19, calle de S. J. y S. I. 1.ª. Fiestas 1931. Vista cómoda.

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, un mes Ptas. 700
Provincia, un mes » 700
América, Portugal y Filipinas .. » 1200
Los demás países, trimestre .. » 1200
Número suelto, 15 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACION Y TALLERES,
Consejo de Clientes, 241, bajos
Teléfono número 22671
REDACCION
Paseo del Edo, 2, 2.ª, L.
Teléfono número 10673

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, jueves, 18 de abril de 1938

NUMERO '251

EL LAGO TANA, UMBRAL DE LA GUERRA

Italia e Inglaterra se disputan las aguas del lago simbólico. ¡Oro, negocios, armamentos, rapacidad burguesa! Esta es la génesis de todas las guerras

El peligro de una conflagración mundial está ahora en sus márgenes del lago Tana

El nudo gordiano de la futura conflagración europea se halla ahora en los márgenes del lago Tana.

Ya dijimos en anteriores crónicas, que la guerra italoetíope había estallado porque Italia quería apoderarse de Etiopía, con objeto de apoderarse de sus riquezas naturales y hacer la competencia a Inglaterra. Al mismo tiempo, para explotar estas riquezas, ocuparía una multitud de hombres que en Italia estaban sumidos en un eterno paro forzoso.

La guerra sigue siendo larga y dura. A pesar de los elementos modernos de combate de que dispone Italia, los etiopes se defienden desesperadamente.

Mussolini quiere acabar esto de la manera más rápida posible. Los bombarderos aéreos sobre ciudades indefensas, sembrando el terror y produciendo infinidad de víctimas demuestran la prisa que tiene el dictador de acabar pronto con la aventura emprendida.

Se ha llegado ya a las márgenes del lago Tana. Mayormente a Inglaterra no le preocupaba que Abisinia cayera en manos de Italia, pero había puesto un límite a la posesión. Una frontera. Este límite y esta frontera eran las tierras que circundaban el lago "sagrado".

El Nilo, obviamente, nace en el lago Victoria Nyanza. Pero, en realidad, el agua que fertiliza Egipto, que hace rica y feraz la gran colonia inglesa, proviene en su mayor parte del Nilo Azul, que nace en el lago Tana.

Una vez conquistada Abisinia, Italia, si pretende explotarla, habrá de utilizar las aguas del lago Tana. Ya Mussolini tiene preparados sus proyectos y planes de irrigación de parte de la meseta, con las aguas de dicho lago.

Podrá producirse algodón en cantidad y calidad difícilmente superables. Pero para ello tendrá que quitarle gran parte de sus aguas al Nilo Azul. Y si se las quitan, ¿qué será de Egipto?

Este es el problema, el grave problema internacional que plantean los intentos de Mussolini, que poco a poco, con una persistencia feroz están llegando a su término.

En Abisinia los italianos podrán producir algodón. El algodón será un temible competidor del que produce Inglaterra en sus inmensas plantaciones de Egipto y de la India.

Además, la disminución de las aguas del Nilo puede ser la ruina de Egipto.

Mussolini ha llegado, se ha apoderado del lago Tana.

En los círculos oficiales italianos se ha hecho la categórica declaración de "que Italia no puede entrar en ninguna clase de negociaciones relativas al territorio del lago Tana, ni siquiera a éste, porque se consideran desde ahora como propiedad italiana y no se consentirá que se les considere como fuera de los territorios conquistados por el ejército italiano."

En los propios círculos se declara que "hasta ahora, Italia no ha pensado un sólo instante en ceder el lago Tana a Inglaterra y sólo se halla dispuesta a hacer una declaración de que no intenta modificar el "statu quo" sobre sus aguas que afectan al Nilo Azul y que tampoco intenta perjudicar los intereses británicos."

¿Es admisible siquiera que Inglaterra se cruce de brazos frente a esta perspectiva?

Creemos que no. Es más, casi lo aseguramos. La lucha por las aguas del lago Tana lleva en su entraña la rivalidad que ha dado origen al conflicto italoetíope. Se ha llegado al final de la aventura. Pero después de lo de Abisinia, podría estallar un conflicto guerrero entre Inglaterra e Italia, que prendiera fuego en el mundo. Porque el Japón vigila como un centinela, y las demás naciones intervendrán también, acuciadas por su sed de oro y de negocios.

El peligro guerrero está ahora en las márgenes del lago Tana.

DE ORGANIZACION

CAPACITACION TECNICA

Uno de los problemas olvidados en la organización, es el de la capacitación técnico-profesional. Las actividades subversivas, las luchas a que nos ha impulsado el enemigo, han absorbido nuestra atención, en perjuicio de este aspecto tan fundamental. Porque no habrá quien pretenda afirmar que no es hacer obra revolucionaria capacitarse en el desempeño de la profesión. Si la C. N. T. fuese una organización sindical neutral, al estilo de las reformistas, este problema no tendría por qué preocuparnos en demasía. Pero la Confederación pretende transformar la sociedad y organizar el trabajo en el porvenir, prescindiendo de los mandones. Y para organizar la producción, es necesario que los trabajadores sean capaces de ello.

Existen los técnicos, pero a pesar de que se observa una corriente favorable a ver con simpatías nuestro movimiento, partiendo de aquel axioma de "vale más prever que lamentar", conviene que seamos capaces de prescindir de ellos, en absoluto, llegado el momento, si a este extremo nos condujeran las circunstancias. Recordemos el ejemplo elocuente que nos ha ofrecido Rusia.

No estamos dispuestos mañana, triunfante la revolución, a tener que dejarlo todo en manos de los técnicos. El éstos están con nosotros, mejor. Pero por sí solos, estamos en condiciones de suplantarlos.

Por acuerdo de la organización, existen los Comités de Trabajo y Empresa, cuya misión no es precisamente la que hasta la fecha han desarrollado, de enfrentamiento con el burgués. Esa es misión del delegado sindical. La del Comité, sin negar que deba colaborar en ella, es la de estudiar el funcionamiento del lugar de trabajo. Y si hasta la fecha no se

ha cumplido, conviene que desde este momento, los camaradas tomen con cariño el problema, y se dispongan a realizar su misión de preparación del mañana, desde los Comités de Obra y Empresa.

Los camaradas todos tienen el deber, como revolucionarios y como anarquistas, de perfeccionarse a diario en la profesión. No es admisible aquella teoría de "trabajando para la burguesía, cuanto peor lo haga...". No es admisible, porque la función crea el órgano y en este caso, la desidia en el trabajo conduce a establecer una costumbre, que difícilmente se anulara en el porvenir.

No hace mucho que se publicaron en SOLIDARIDAD OBRERA una serie de artículos sobre el trabajo responsable. Posteriormente, "Tierra y Libertad", los editó en folleto. Sería útilísimo que, quienes duden de la importancia de este problema, lo estudiaran detenidamente. En su lectura, desaparecerían cuantas vacilaciones tengan.

La capacitación técnica del individuo es tan necesaria como la capacitación revolucionaria y constructiva. No la abandonemos, no fuere que mañana tuviéramos que lamentar desviaciones, cuyo origen habría que buscar en la desidia de hoy.

Las organizaciones obreras mediatizadas por la política no pueden enarbolar la bandera de la unidad. Esta función corresponde a los Sindicatos independizados de los partidos.

EL TRABAJO, UNE; LA POLITICA, SEPARA



Martínez Barrio y Azaña presencian el desfile militar.

El pueblo ha de irrumpir en la calle para atajar el fascismo

Los últimos sucesos que se han producido en la Península Ibérica nos revelan ostensiblemente el plan siniestro que alientan las extremas derechas. Continúa intacta la mentalidad que convirtió Asturias en un centro de horror y de martirio.

La reacción salvó la República de una manera descarada. Quiere el Poder. Sus huestes tratan de hundir el país en un profundo desbarajuste económico. Las pruebas las imitan con el cierre de fábricas, la evasión de capitales, las especulaciones bolsísticas, el ataque sin parar a la divisa nacional, la campaña de difamación que se lleva a cabo en la Prensa francesa contra las mercancías españolas de libertad que ha conquistado el proletariado español. Desde los púlpitos se incita a los fieles a enfrentarse con el régimen actual.

Hace cosa de pocas horas que la sangre de un magistrado ha regado las calles de la capital de España; ha sido asesinado por los fascistas. Formó parte del tribunal que condenó a los falangistas que alentaron contra Jirón de Asua.

La sangre de un funcionario no santifica la venena de los asesinos que llevan un crucifijo colgado del cuello. En la fecha del aniversario de la proclamación de la República provocan graves desórdenes. Sacan a relucir las pistolas. Disparan contra la multitud.

Los partes telegráficos autorizados por la censura, notifican los desmanes patrocinados por la reacción. En Orense se repiten los sucesos. Y en un gran número de localidades se producen choques entre los pistoleros a sueldo de la caverna vaticana y el pueblo trabajador. Es todo un sintoma.

La República debe atajar el desacco de los perturbadores que se esconden en las mansiones doradas. Las medidas de seguridad han de enfocarse en los lugares frecuentados por la plutocracia española. Los apartados del código han de clavarse en las vestiduras de los presbiteros. Contra ellos, no contra el pueblo.

No pueden quedar impunes los actos de maldad que arrastran la herbica región asturiana. Sobre su cabeza ha de caer todo el furor santo del pueblo trabajador. Los que han manchado los hogares de la clase trabajadora, han de expliar su maldad. No pueden aceptarse los paliativos.

Una actitud de contempción sólo nos conducirá a una salida catastrófica.

No somos legalistas, pero exigimos que los verdugos del proletariado sean llevados sin compasión a la piqueta.

Voltemos a hallarnos en una situación parecida al 18 de agosto. El general Sanjurjo levantó su espada contra el Estado que lo trataba débilmente. Idénticas características describimos en los últimos sucesos.

La Revolución Francesa nombró un Comité de Vigilancia. Penetraron en los centros donde se incubaba la contrarrevolución. Trataron sin consideración a los realistas. Detuvieron a los agentes sospechosos de fomentar algunas contra las principales revoluciones. Arrobaron las armas a sus enemigos. Mantuvieron contacto con el pueblo concentrado en las barriadas. Vigilaban con celo las maniobras de los elementos adictos a Luis XVI.

La Comuna de París salvó la revolución por la decisión de sus hombres. Marat denunciaba las escabrosas de los realistas. Podía que se terminase implacablemente con los forajidos de elevada alcurnia.

París vivió unos instantes de emoción revolucionaria con el asalto de las prisiones en las que se hallaban las fuerzas que odiaban al pueblo. L'Abbaye y la Conciergerie registraron el furor del pueblo parisiense. Los san-culottes hundieron las puertas de las cárceles y se tomaron la justicia por su propia mano.

La revolución española ha de avanzar con un gesto de maduración. No es posible detenernos. Hay que dar el paso decisivo. Es preciso cambiar la faz del Estado feudal.

La Iglesia ha de ser aniquilada. Las fuerzas armadas de la burguesía no pueden inspirar confianza. Las armas han de estar en manos del pueblo trabajador. Los latifundios han de ser expropiados sin indemnización. El Estado ha de desaparecer. En su lugar ha de nacer con un empuje volcánico la Comuna libre.

Cuando hayamos conseguido una renovación española, cien por cien, podremos repetir el grito de Dumas: —al enfrentarse con los tropas prusianas— de viva la Nación, que al cabo de un siglo y medio se troca en un viva a la revolución social.

Telegramas de protesta por la lentitud con que se aplica la amnistía

Reunida en asamblea general la Sección Limpieza Pública del Sindicato Unico de Servicios Públicos, en número de más de 500 trabajadores, acordó por unanimidad que se dirigieran telegramas de protesta por la lentitud con que se tramitan los expedientes de amnistía, pidiendo además la destitución fulminante del apaleador Rojas y del actual director de la Cárcel Cellular de Madrid.

El acuerdo fue adoptado a propuesta de la Mesa y por aclamación, lo que hacemos público para demostrar cuál es el pensamiento y la voluntad de los trabajadores. — Por la Comisión Técnica, el secretario.

¿Será verdad tanta belleza? El pueblo lo desea hace tiempo

Madrid, 15. — Parece ser que en el Consejo de ministros se ha decidido que esta misma semana sea levantada la censura de Prensa y restablecidas las garantías constitucionales.



En Chicago todo se arregla a tiros. — ¡Vaya elecciones ordenadas!

Ha cesado el zumbido de las manos humanas. Ya no se oye el pisar de los manifestantes. La calle ha recobrado su aspecto normal.

En toda España se ha festejado el 14 de abril. El tamborileo de las tropas ha cerrado la jornada populachera.

Pero este año ha sido pródigo en sucesos. Los asonados de la Falange Española han hecho ostentación de una osadía inconfundible. Han descargado sus pistolas contra el pueblo indefenso. Y en un gran número de poblaciones españolas se han cometido de los mal y un desmanes.

En el quinto aniversario de la República se ha producido un espectáculo nuevo. Las juventudes marxistas, con su uniforme, y con aire marchal, han desfilado por las vías más céntricas.

La ciudad de Barcelona ha batido la palma de los ritos civiles. Los organizadores de los festejos no han regateado el menor detalle.

Se soltaron palomas a granal. Los platanos cuidadosamente las alas. El cuerpo de las aves mensajeras convirtieron, por obra y gracia del plomo, en un cobinado de las cuatro banderas y de la bandera tricolor.

El Parque de Montjuich revivió la hazaña de Bohigas. Las fuentes luminosas han metamorfoseado el parque florido en un jardín de ensueño.

La jornada catalana atrajo a un crecido contingente de pueblocheros. Vinos en los Rambles a un puñado de rostros forasteros. Por cierto que su atavío se ha contagiado de la fiesta británica. El pantalón bombardeado ha penetrado en la comarca catalana. Cuando consideráramos por concluido el programa de fiestas comarcales sendos canchuanos. Nos produjo enternecimiento.

Al escuchar las salvas que asustaron trasplantados a unas jornadas de carácter histórico, ¿cómo, por un

Nueva York, 15. — Durante las elecciones para la primera vuelta celebradas en Chicago, los disturbios fueron muy numerosos y de importancia, produciéndose tiroteos, batallas e incluso secuestros entre los bandos políticos contendientes.

Entre los republicanos se entabló la lucha más aguda entre los partidarios del coronel Knox, propietario del "Chicago Daily News" y del famoso senador Borah.

Según los datos conocidos hasta las doce de la noche, el coronel Knox llevaba notable ventaja.

Huelga de mineros en Funfkirchen



Se declararon en huelga 950 mineros de Funfkirchen, población húngara. Se encerraron en las minas de la Sociedad Donau en Pees. La actitud adoptada por los mineros alcanzó caracteres de violencia. Uno de los métodos de lucha ha sido la huelga del hambre. La huelga duró 109 horas. La tortura de los mineros húngaros es algo rayano en el heroísmo. Es la tragedia de los mineros de todo el mundo. Al cabo de las 109 horas salieron completamente desfallecidos del interior de las minas. La fotografía recoge este momento culminante. Contemplada la escena. Sus familiares los aguardan. La compañera, con el chiquillo en brazos, no puede contener las lágrimas. El huelguista, con su cara tosea, parece que extraña el espectáculo que presencia y que se desarrolla junto a él. Los chiquillos se acercan al padre, le miman. Es un cuadro de dolor. Es el corazón de los trabajadores que late con una furia loca al estrechar los seres queridos después de una gigantesca lucha. Es la epopeya del proletariado que acude al paleo que lasurreccional.